

Das CJD bietet jährlich 150.000 jungen und erwachsenen Menschen Orientierung und Zukunftschancen. Sie werden von 8.000 Mitarbeitenden an über 150 Standorten gefördert, begleitet und ausgebildet. Grundlage ist das christliche Menschenbild mit der Vision „Keiner darf verloren gehen!“.



CJD Stuttgart · Wiener Str. 260 · 70469 Stuttgart

Ludwig PC-Schule
Frau Friederike Ludwig
Dornierstr. 6
71634 Ludwigsburg

CJD Stuttgart

Katharina und Kurt Heermann-Jugenddorf

Frank Gerhard
Kaufmännischer Leiter

fon 0711 13549-100
fax 0711 13549-140
frank.gerhard@cjd.de
www.cjd-stuttgart.de

25. November 2013

Referenzschreiben

Das Christliche Jugenddorfwerk Deutschlands e.V. (CJD) ist ein Jugend-, Bildungs- und Sozialwerk, das jungen und erwachsenen Menschen Ausbildung, Förderung und Unterstützung in ihrer aktuellen Lebenssituation anbietet. Das CJD Stuttgart Katharina und Kurt Heermann-Jugenddorf ist eine Bildungseinrichtung des Christlichen Jugenddorfwerks Deutschland e.V. Wir unterstützen alleinerziehende Frauen in dem Projekt **ESA/ Existenz sichernde Arbeit für Alleinerziehende in Baden-Württemberg** auf ihrem Weg in Arbeit und Teilzeit-/ Ausbildung.

Frau Friederike Ludwig unterrichtet seit April 2013 unsere Teilnehmerinnen im Bereich MS-Office in Form von Grund- und Aufbaukursen. Zielsetzungen sind dabei zum einen, unseren Teilnehmerinnen die Grundvoraussetzungen bzw. Grundlagen zeitgemäßer informationstechnisch unterstützter Kommunikation zu vermitteln. Zum anderen sollen vorhandene PC-Kenntnisse im Bereich MS-Office aktualisiert und erweitert werden.

Die Schulungsleitung Frau Ludwig unterstützt effizient und professionell unser Team im genannten Bereich. Frau Ludwig trägt dazu bei, dass wir unser Arbeitsprinzip – ein individuell, an den spezifischen Bedürfnissen unserer Teilnehmerinnen ausgerichtetes Einzel- und Gruppencoaching – in allen Arbeitsbereichen realisieren können. Wir schätzen Frau Ludwigs Bereitschaft, sich auf die Bedürfnisse unserer Teilnehmerinnen einzulassen und Lerninhalte, Zeitstruktur und Unterrichtsdidaktik so zu planen, dass Frauen mit unterschiedlichen Kenntnisständen und Bildungsniveaus von ihrem Unterricht profitieren können. Insgesamt leistet sie damit einen wichtigen Beitrag innerhalb unserer Vermittlungsarbeit.

Dem großen Engagement und dem Einfühlungsvermögen von Frau Ludwig ist zu verdanken, dass die Frauen die PC-Kenntnisse erwerben, die auf dem Arbeitsmarkt selbstverständlich erwartet werden aber eben darüber hinaus mit Freude und Begeisterung bei der Sache sind. Die hohe Quote sehr guter Testergebnisse, die den ausgestellten Zertifikaten zu Grunde liegt, ist diesem Einsatz zu verdanken.

Wir danken Frau Ludwig für den flexiblen, reibungslosen Schulungsablauf sowie – für die professionelle Betreuung und Unterstützung unserer Teilnehmerinnen des ESA-Projektes. Gerne empfehlen wir Ihr Unternehmen weiter und freuen uns auf die zukünftige erfolgreiche Zusammenarbeit bei unseren weiteren Projekten.

Mit freundlichen Grüßen


F. Gerhard